

## DIARIO DE BARCELONA.



Del lunes 20 de mayo de 1816.

*San Bernardino de Sena confesor, y San Baudilio mártir.*

Las Cuarenta Horas están en la iglesia de nuestra Señora de Belem: se reserva á las siete y media.

*Indulgencia plenaria. — Letanías. — Abstinencia.*

Dias horas.	Termómetro.	Barómetro.	Vientos y Atmósfera.
18 11 noche.	14 grad.	27 p. 10 l. 2	S. E. sereno.
19 6 mañana.	13	27 10 1	N. E. entracubierto.
id. 2 tarde.	15	27 9 6	E. N. E. idem rociado.

## AFRICA.

*Túnez 17 de abril.*

S. A. R. la Princesa de Gales llegó á esta rada el día 3 de este mes en una polacra mercante inglesa. Desde luego determinó este Gobierno recibirla con los mayores honores posibles: en consecuencia al bajar á tierra se hizo un saludo real por las fortalezas de la Goleta, y se destinó el palacio del bajá en esta ciudad para su residencia con una guardia de mamelucos correspondiente á su dignidad.

El día 5 empezó el cónsul de Francia á entablar negociaciones de paz, y tratar del rescate de los cautivos napolitanos, por orden de su Gobierno, y encargo del de Nápoles.

El 8 pasó S. A. R. al Bardo á visitar al bajá, á los Príncipes sus hijos y el serrallo, y se esmeraron aquellos tanto en obsequiarla, que la Princesa quedó sumamente satisfecha del buen recibimiento, y muy agradecida por la libertad que se concedió á varios esclavos y esclavas por consideracion suya.

El 10 fue S. A. R. á ver las ruinas de Utica; y comió y pasó la noche en una hermosa casa de campo, que el hijo del bajá Sidi Mustafá tiene en aquel sitio: este mismo Príncipe, acomodándose á los usos europeos, procuró hacer todos los honores debidos á la Princesa.

El 12 debia ir S. A. R. á un espléndido banquete preparado en la Manuba, jardin y palacio del bajá, cuando amaneció fondeada en la rada de la Goleta una escuadra inglesa compuesta de seis navíos, uno de ellos de tres puentes, dos fragatas, una corbeta, cinco bergantines, una goleta y tres transportes al mando del almirante lord Exmouth, y

del contra-almirante Penrose. La Princesa manifestó que nada tenia que ver con los asuntos políticos, y que deseaba ir al convite del bajá; lo que se efectuó, y con mucha satisfaccion suya fue recibida y obsequiada por los dos hijos del bajá y toda la corte del Bardo vestidos con un lujo y gala extraordinaria.

En la mañana del 13 bajó á tierra el almirante lord Exmouth, y acompañado del cónsul ingles se presentó luego en el Bardo. Tuvo audiencia del bajá, y en una conferencia de dos horas insistió en pretender lo siguiente; 1.º la libertad de todos los esclavos sin excepcion; 2.º un castigo egemplar del arraz tunecino, comandante de los corsarios que hicieron la última invasion en la isla de de S. Antiocho con bandera inglesa, despues de la solemne promesa que dicho arraz habia hecho algunos dias antes al comandante de un navío ingles de que no tentarían desembarco alguno; 3.º que no pudiesen hacer mas esclavos, y sí solo prisioneros de guerra; y 4.º que ajustasen la paz con S. M. Siciliana y S. M. Sarda por mediacion de la Inglaterra.

Estas condiciones no podian menos de causar sorpresa y enojo al bajá; y así respondió de pronto que no temia las amenazas, y que procuraría repeler la fuerza con la fuerza; pero despues de un momento de reflexion dijo que nada negaría á S. A. R. la Princesa de Gales, y que estaba dispuesto á concederle los esclavos sardos, si fuese de su agrado el aceptarlos. El almirante se obstinó en que á él y no á la Princesa se debian conceder. Observó asimismo el bajá que el general Maitland cuando pasó por aquí manifestó los poderes que tenia de S. A. R. el Príncipe Regente para tratar de los asuntos políticos con los estados de Berbería, y que él mismo positivamente declaró que las intenciones del Gobierno ingles no eran el mezclarse sino en los asuntos de su nacion: por consiguiente argüia que el lord Exmouth solo seria ahora un negociador en lo relativo á los estados del Rey de Nápoles y del de Cerdeña; y que debería tener instrucciones posteriores á las del cónsul de Francia, á fin de hacerle suspender sus negociaciones. El almirante cortó estos razonamientos, declarando que si en 24 horas no le concedian lo que habia pedido, tomaria otros expedientes para lograr su intento, y se despidió.

Llegado á Túnez, pasó á visitar á S. A. R. que se proponia ir al dia siguiente á un templo antiguo, distante unas 12 leguas de Túnez, en un lugar llamado el *Zaguan*. De resultas de la conferencia que tuvieron, mandó S. A. R. que sus efectos y gente de servicio fuesen inmediatamente á embarcarse.

Noticioso el bajá de tan repentina determinacion envió á decir á S. A. R. que cualquiera que fuese el resultado de las serias contestaciones que tenia con el almirante de su nacion no influiria en manera alguna sobre las consideraciones debidas á su Real Persona, y que sin el menor recelo podia continuar residiendo en este pais, segura de ser considerada siempre con la mayor distincion y respeto. En la misma tarde, estando la Princesa con el almirante, vieron las órdenes é ins-

trucciones del cónsul de Francia relativas á los asuntos de Nápoles. Parece que lord Exmouth sintió mucho tales disposiciones, que contrariaban sus miras. (Se concluirá.)

## NOTICIAS PARTICULARES DE BARCELONA.

### AVISOS AL PÚBLICO.

Se hace saber al público que en los dias de hoy, mañana y pasado mañana se subastarán y rematarán en la casa-morada del Sr. Intendente los arriendos del Peso Real y de los censos de la ciudad de Tortosa y villa de Amposta, pertenecientes al Real Patrimonio antiguo de S. M., baxo las condiciones de las tabas que paran en poder del pregonero Salvador Lletjós.

Hoy lunes á las 10 de la mañana, en la Real Aduana, se venderá en público subhasto una porcion de almendra, vitriolo de Chipre, sal de estaño, quina, calissya y otros varios géneros comisados por cuenta de la Real Hacienda.

Habiendo sido extraídos de la casa de D. Enlógio del Rosal, del comercio de Cádiz, quince Vales Reales de á 300 pesos, creacion de 1.º mayo, que fueron endosados en Málaga con fecha 6 de abril último por D. Félix Antonio Ruiz á la órden de D. Joseph Miranda, y por su ausencia á la de D. Francisco Torrecilla del Rio, de Cádiz, quien los firmó para su descuento por ausencia de aquel; lo avisa al comercio dicho Rosal para su gobierno y detencion en el caso de presentarlos al descuento, dándole el oportuno aviso, cuyos números son los siguientes: 50.717, 50.738, 50.739, 50.837, 50.842, 50.843, 50.899, 50.902, 50.903, 50.906, 50.907, 50.910, 50.911, 50.923, 50.841.

Se avisa al público que ayer se empezó á vender la nieve en los puntos siguientes: en la calle den Raurich cerca la plaza de la Trinidad; en la calle de los Capellans al lado de casa Pablo Escudé conocido por *Pau de la Laya*; en la calle de la Flor del Lliri cerca Santa Catalina; y en la vuelta dels *Aussells* cerca del Borne.

### *Embarcaciones venidas al puerto el dia de ayer.*

De Génova en 6 dias, el patron Tomas Capela, andaluz, pingue la Virgen de Gracia, de 50 toneladas, con cáñamo, lienzos, estraza de seda y otros géneros á varios. = De Malta en 11 dias, el capitán Buenaventura Conciglio, ingles, bombardá Amistad, de 82 toneladas, con habones y arroz de su cuenta.

*Pérdidas.* El 10 del corriente se perdió un reloj pequenito de laton con dos cajas, un cordoncillo negro con su llave, de una parte la figura de Luis XVIII y de la otra las tres flores de lis, y además una cinta, pasando por varias calles y muralla de mar: se darán dos duros de gratificacion á quien lo entregue en la tienda de quincalla de casa Portell, en la Porta Ferrisa.

Desde Santa Mónica á la calle de Lancaster se perdió un cinquillo de diamantes: se estimará á quien lo haya encontrado lo entregue en la

702  
dicha calle , núm. 14 , primer piso , que se le dará una correspondiente gratificación.

Desde la calle del Hospital hasta la Bocaría se perdieron el día 5 de este mes unos papeles de música : quien los haya encontrado se servirá devolverlos á la calle de los Angeles , núm. 35 , que se le gratificará.

Se ha extraviado una carta de pago librada por esta Tesorería principal de exército contra la Depositaria general de Rentas generales : el sugeto que la hubiere encontrado se servirá entregarla al amo de la Fonda de la Cruz de Malta , que se le gratificará.

Se perdieron dos pliegos de papel de unas cuentas contenidas de habas y harina , desde la calle de la Merced hasta la plaza del Angel , pasando por varias calles : el que los haya encontrado se le agradecerá los lleve á la calle de la Plata , casa núm. 5 , cuarto principal , que se le darán dos pesetas y las gracias.

Se perdió una caja de plata con tabaco de rapé dentro al salir de San Miguel de la misa de las once : se suplica al que la haya hallado lo avise en la casa núm. 6 de la calle Nueva de S. Francisco , que á mas de agradecerlo le darán dos duros de gratificación.

Qualquiera que haya encontrado un bolsillo de seda morada juntamente con un pañuelo , ténga la bondad de entregarlo á su dueño en la posada de Vich , que le darán las señas y una tercera parte del dinero que contenia de gratificación.

Frente la iglesia de San Lázaro , núm. 5 , se gratificará á quien devuelva una hebilla de plata que se perdió el 12 del corriente.

De la puerta del mar á la Esplanada se perdió una boquilla de trompa : qualquiera que la haya hallado y quisiese devolverla al quartel de Atarazanas , quarto de los músicos , se le dará una gratificación.

*Hallazgos.* Quien haya perdido una hebilla de plata , acuda al portero de la contaduría del Marqués de Aytona.

Qualquiera que haya perdido una llave , acuda á casa del señor Francisco Arquer , platero , que dando las señas se le entregará.

*Nodrizas.* En la calle mas baxa de San Pedro , núm. 6 , primer piso , informarán de una ama que tiene la leche de seis meses , y desea criatura para criar.

El que necesite una ama de edad 28 años y leche de 11 meses , la qual desea encontrar una criatura para criar , acuda á la calle de Copons , frente la procura de Monte-alegre , que informarán de ella.

En la calle de San Olaguer , núm. 18 , quarto piso , informarán de otra que tiene la leche de seis meses.

*Teatro.* Una nueva sinfonía , la tragedia *Numancia destruida* , tonadilla , bolero y saynete. A las siete.

### CON REAL PRIVILEGIO.

---

Por D. Antonio Brusi, Impresor de Cámara de S. M.  
calle de la Librería.